Calentigies SEPTEMBRE 2024 - N°183



SOMMAIRE













Commerce 10

Monde associatif

Démocratie de proximité 11

Agenda 12



Les courriers envoyés en mairie sont à adresser d'une manière impersonnelle à : M. le Maire, Hôtel de Ville Place Émile Peugeot - BP 79 25702 Valentigney cedex

Ouverture de la mairie au public: du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 18 h

Réservation de salles municipales: aux horaires d'ouverture de la mairie (sauf pendant les vacances scolaires).

numéros utiles

www.valentigney.fr contact@valentigney.fr ¶@ # mavillebouge





Directeur de la publication: Philippe Gautier

Rédaction: Karima Kabouss • Responsables de la communication: Arnaud Pavillard, Armando Lopes
Photos: Fonds Ville et associations, le Club photo, Jean-Pierre Bresson, Jacques Mérat, Pixabay, Adobe Stock
Conception graphique et impression: Schraag Imprimerie, Belfort • Dépôt légal: 1282-7630 - Septembre 2024









EFFORTS & PERSÉVÉRANCE

L'épisode des Jeux olympiques et paralympiques a permis de rappeler quelques fondamentaux en matière d'efforts, de persévérance pour mener à bien des projets, atteindre des objectifs. Ici pas de médailles mais des équipements, des structures de proximité qui vont prendre place dans la commune.

Valentigney continue sa mutation, sont toujours privilégiés l'efficacité, le pragmatisme, la ténacité. Cela a été le cas, par exemple, pour disposer, à des conditions raisonnables du foncier nécessaire au réaménagement du centre-ville. La patience était de rigueur, comme souvent pour les opérations d'envergure.

Qui plus est des opérations qui s'inscrivent toutes dans une perspective globale, celle de l'attractivité de Valentigney. La création d'un réel centre-ville va bientôt débuter. La maturation et la conception du projet ont demandé du temps, il ne pouvait pas en être autrement vu l'ampleur de la reconfiguration, les enjeux pour la commune.

Avec à la clef de cette complète transformation par exemple, et pas exclusivement de nouveaux logements, une végétalisation des espaces, un partage de l'espace public pour les usagers, des lieux de convivialité. La mise en valeur de certains bâtiments est aussi prévue grâce à de nouvelles perspectives, de nouveaux cheminements. Tout cela fera l'objet de réunions d'information, prémices à une reconfiguration qualitative. La transformation sera à la hauteur des attentes.

Seront privilégiées, notamment, la praticité, la proximité, l'accessibilité grâce à des configurations adéquates, des innovations techniques. Les impératifs liés aux transitions climatiques et énergétiques sont pris en compte dans ce vaste processus de mutation.

L'aménagement des rives du Doubs s'inscrit dans cette mutation du centre-ville. Cet aménagement pourra également débuter sur une surface foncière significative par rapport au projet dans sa globalité. La mise en valeur dans ce secteur fera écho aux cheminements et autres espaces déjà appréciés par les usagers le long du Doubs.

Cette dynamique d'aménagement est au service de l'intérêt commun, cela mérite bien des efforts et de la persévérance.

Pas de fausse note pour L'HARMONIE



La Ville de Valentigney est très fière de posséder une Harmonie de cette qualité. Le travail de l'équipe dirigeante est payant et chacune de ses prestations musicales est aussi attendue qu'appréciée par un public fidèle et nombreux. L'Harmonie présente environ trois concerts par an à Valentigney dont le Caboulot qui connait toujours un franc succès et reviendra sous peu. Votre Valentigney infos vous propose de découvrir ou redécouvrir l'Harmonie à travers sa présentation et son histoire. En parallèle, l'école de musique ne cesse d'accueillir de nouveaux élèves à qui elle propose 16 enseignements instrumentaux et 13 niveaux de formation musicale.



Association loi 1901 ayant pour but l'enseignement, la pratique et la diffusion musicale, l'Harmonie de Valentigney est née en 1875 sous le nom d'Harmonie des Usines. Aujourd'hui, l'orchestre et l'école de musique de l'Harmonie bénéficient d'une réputation certaine dans le monde musical local.

PETITE PRÉSENTATION DE L'ASSOCIATION

▶ Cette double entité est composée d'un orchestre d'harmonie et d'une école de musique. L'Harmonie de Valentigney est dirigée par Frédéric Jalmain et Jessica Lopes qui se forme à la direction d'orchestre à ses côtés. L'orchestre est pour la plus grande partie formé de musiciens amateurs issus de l'école de musique de l'Harmonie qui enseigne à tous la pratique musicale : de l'éveil musical au niveau pré-professionnel, mais il reste évidemment ouvert à celles et ceux qui souhaiteraient retrouver une pratique collective musicale de qualité.

DES BÉNÉVOLES ACTIFS

L'Harmonie fonctionne aussi grâce aux nombreux bénévoles qui la composent, notamment les musiciens et leurs conjoints, les professeurs et les parents d'élèves. Claude Carrara, président du comité qui compte treize membres, est secondé dans les tâches administratives par un trésorier, Dino Corsini ainsi qu'une trésorière adjointe, Corinne Katz, une secrétaire, Josy Carrara et Sylvie et Armando Lopes qui gèrent la communication.

Des locaux adaptés



Le nouveau pôle d'enseignement musical prend forme avec une fresque haute en couleurs et des aménagements intérieurs pour un apprentissage de la musique pour les grands et les petits. Dans un premier temps les rentrées de l'orchestre et de l'école de musique se font dans les anciens locaux, 42 rue des jardins (reprise le 6 septembre 2024 pour l'orchestre). Dans un second temps, l'association prendra possession de ses nouveaux locaux au 78 rue de Sous-Roches. La date du déménagement vous sera communiquée dans un prochain Valentigney infos. À noter : la réunion de rentrée de l'école de musique aura lieu samedi 14 septembre à 14 h.

UN ORCHESTRE AU TOP

En 2000, l'orchestre d'Harmonie comptait 30 musiciens et n'était pas classé au niveau national. En 2002, quatre musiciens supplémentaires le rejoignent et l'orchestre réussit à se classer en troisième division, deuxième section au concours national à Forbach. Déjà un bel exploit pour une formation musicale amateur. En 2007, l'orchestre comptait 45 musiciens et réussissait à se classer directement en première division. En 2012, les 55 musiciens qui la composaient faisaient encore plus fort en se classant en division supérieure au concours national d'Audincourt. Ces dernières années, c'est avec enthousiasme et ténacité que l'orchestre composé actuellement de 50 musiciens n'a cessé de progresser aussi bien dans la durée des programmes proposés que dans leur difficulté afin de retrouver le niveau atteint avant les années Covid.





facebook

CCAS



Marché de Noël

Jeudi 12 décembre, direction le marché de Noël de Riquewihr, pour nos seniors. À la période de Noël, la ville ruisselle de lumière et propose un marché de Noël traditionnel dans un décor féérique alliant l'esprit de Noël à tout ce qui fait le charme de l'Alsace. Au programme de la journée : visite du Musée du Pain d'épices à Gertwiller, déjeuner, puis visite libre du marché de Noël. Le départ est prévu à 7 h 45 sur la place du 19 mars 1962. Tarif variable en fonction du nombre d'inscrits. Renseignements et inscription avant le 30 octobre (dans la limite des places disponibles).



VOUS AVEZ DIT VACCIN?

Cet atelier collectif s'adresse aux personnes âgées de plus de 65 ans. Il aura lieu **vendredi 8 novembre**, de 14 h à 16 h 45 au Pôle multi-services, 14 bis rue Gustave Courbet. Plusieurs aspects de la vaccination seront abordés de manière ludique: les idées reçues autour de la vaccination, le processus de vie d'un vaccin (de la fabrication à la réactivation du système immunitaire) et le calendrier vaccinal avec un focus sur les spécificités vaccinales chez les seniors. Atelier gratuit, sur inscription au: 06 63 30 02 97 ou contact@asept.org



L'association AGIR Solidarité Franche-Comté vous propose une remise à niveau du code de la route. L'action est organisée en partenariat avec le CCAS de Voujeaucourt. Les séances auront lieu les 29 octobre, 5, 12 et 19 novembre 2024 à l'Espace Multi activités, rue des Combes à Voujeaucourt.

Tarif: 15 € pour les quatre sessions.

Le règlement s'effectue au CCAS de Voujeaucourt ou lors de la première séance.

Repas spectacle

Le CCAS organise, en partenariat avec le Centre social, un repas spectacle dimanche 24 novembre, au cabaret La Gabiotte à Fougerolles. Le spectacle transformiste proposé est inédit et met en scène d'incroyables artistes.

Tarif: 61,50 € comprenant trajet, repas avec apéritif, eau, café et spectacle. Sur inscription - nombre de places limité.



NOUVEAU : Après-midi jeux de société



Afin de rompre l'isolement, la monotonie du quotidien et de développer des liens conviviaux, le CCAS vous invite à partager un moment d'échange autour d'un jeu de société. L'activité est gratuite et ouverte à tous les Boroillots à partir de 65 ans. Vous pouvez venir avec un jeu personnel si vous le souhaitez. Rendez-vous vendredi 11 octobre de 14 h à 17 h à la salle du bar du Centre Belon, rue Carnot

Pour les ateliers numériques, Code de la route et jeux de société, l'inscription est indispensable auprès du CCAS. Pour en savoir plus et vous inscrire, contactez Émilie Manet au 03 81 36 25 02

LE MOIS ROSE

Le CCAS organise sa traditionnelle marche rose le **mercredi 16 octobre**. Rendez-vous à 14 h sur la place de la République. Pensez à vous munir d'un vêtement ou accessoire rose et venez marcher avec nous en faveur du dépistage du cancer du sein! Un stand d'information sur la prévention et l'autopalpation sera installé sur la place de la République à partir de 14 h.

nonstration d'autopalpation en

petit groupe seront animés par une professionnelle de santé. Ces ateliers auront lieu **vendredi 4 octobre**, de 9h à 11h au Centre Belon, rue Carnot (renseignements et inscription au CCAS) et le **jeudi 7 novembre**, de 9h à 11h et de 14h à 16h, au Pôle Multiservices, 14 bis rue Gustave Courbet (renseignements et inscription au Centre social: **03 81 36 12 81** ou **03 81 36 12 86**)

LES SENIORS ET LE NUMÉRIQUE

▶ Quelques places sont encore disponibles pour participer à l'atelier sur tablettes numériques. Au programme: manipulation de la tablette, se repérer sur internet et utiliser les réseaux sociaux. La tablette vous sera prêtée.

Les séances, gratuites, se tiendront en mairie, salle des commissions les mardis 24/09, 1er, 8 et 15/10, 5, 12, 19 et 26/11, 3 et 17/12 de 9 h 30 à 11 h 30.



4 5

travaux

Valentigney se dessine un nouveau visage

Votre Valentigney infos vous propose de faire un point sur l'avancée des chantiers d'envergure en cours dans la ville. Ces derniers sont les marqueurs d'une ville dynamique, qui poursuit sa métamorphose.

POUR NOS SENIORS

Pour permettre aux aînés de vivre au mieux à Valentigney, différentes réalisations sont en cours. Citons l'exemple de la «Villa génération » dans le quartier des Tâles qui a bien avancé. La livraison de l'équipement est prévue pour début d'année 2025.



Du côté du futur Ehpad, « Les Jardins de Pomone », les travaux, lancés au 1er trimestre 2024 vont aussi bon train. La structure ouvrira ses portes au cours du 1er semestre 2026.





En chiffres

Villa Génération 7M€ (investissements privés)

21M€ investis par la Mutualité Française

Ehpad

dont 692 006€ à la charge de la Ville





SANTÉ: UN ENJEU MAJEUR

Les aménagements intérieurs et extérieurs du pôle santé, situé à quelques mètres du futur Ehpad, sont sur de bons rails. Le bâtiment de 1600 m² dédiés à la santé devrait être inauguré en fin d'année. Il accueillera une pharmacie et des professionnels de santé (infirmières, kinésithérapeutes, sage-femme...)



En chiffres

La participation de la Ville s'élève à 550 000€ pour les travaux de voirie et la réalisation des parkings.



TOUT POUR LA MUSIQUE

Le nouveau pôle d'enseignement musical est en passe d'accueillir l'Harmonie et son école de musique. Un équipement de qualité, à la hauteur de l'association boroillotte. Élèves, musiciens et enseignants y mèneront très prochainement leurs activités dans les meilleures conditions.

> Coût des travaux 1250000€



ÉOUIPEMENTS SPORTIFS

La Ville a investi 81000€ dans la création de deux courts de tennis et 82500€ pour la clôture et l'éclairage du terrain annexe de Sous-Roches.



VALENTIGNEY CÔTÉ COMMERCE





► Là aussi, le chantier a bien avancé! En effet, le magasin Norma nouvelle génération, implanté à la place de l'ancien supermarché, devrait accueillir ses premiers clients dès la fin d'année 2024. Le nouveau supermarché offrira une surface de vente de près de 1000 m² et disposera d'un parking de 80 places.



Coût de l'opération 3М€

(investissements privés)



MODERNISATION DES SERVICES PUBLICS

Le bureau de poste de la rue Carnot a bénéficié d'une rénovation intérieure complète il y a moins de deux ans. Depuis, les usagers sont accueillis dans un espace plus moderne et totalement réaménagé. Restait à restaurer la façade et les abords du bâtiment. Chose faite il y a quelques semaines.



Coût de l'opération 48000€

pour la rénovation de la façade

22000€

pour les travaux de mise en accessibilité.



À PÉZOLE...

Après la succession de plusieurs phases de réhabilitation, démolition et reconstruction, les travaux touchent à leur fin. Prochaines étapes avant la finalisation de l'ensemble du chantier: la réalisation d'une piste cyclable et l'aménagement de voiries qui devraient débuter ce mois-ci. Ce projet traduit la volonté commune de Valentigney et Idéha de moderniser le quartier Pézole et de garantir confort et qualité de vie aux habitants.



Coût total des opérations

+ de 21M€

dont 3165 000 € pour la part Ville



Cet été, des travaux de réfection de voirie ont été menés dans les rues de différents quartiers de la ville: aux Combottes, aux Buis, aux Bruyères, à Sous-Roches.

Pour cette année, un budget de 1950 000€ a été voté pour l'aménagement des voiries de la ville.



Éducation







L'ÉCOLE PÉZOLE EST « AMIE DES ENFANTS »

Depuis septembre 2023, l'école élémentaire Pézole fait partie des 14 établissements scolaires français retenus pour le programme « École amie des droits de l'enfant », porté par l'Unicef. Ce programme permet d'ancrer les droits de l'enfant dans les projets d'école. Il vise à faire de l'école un lieu plus juste, plus inclusif et plus participatif. L'engagement porte sur trois années. Après une année passée à faire vivre ce projet, les premiers bilans sont positifs.

LES ENFANTS MOBILISÉS POUR LA JOURNÉE UNIDAY

Pour célébrer les droits de l'enfant et l'engagement des enfants et des jeunes, l'Unicef organise chaque année la journée « UNIday ». L'école élémentaire Pézole a pris part à cette journée le 23 mai dernier. Tout au long de la journée les droits aux loisirs, au sport et à la culture ont été mis à l'honneur, autour de la thématique des Jeux olympiques et paralympiques. Équipe éducative, parents et membres de l'Unicef ont mis en place de nombreux ateliers ludiques. Quiz autour des Jeux, cécifoot, jeu de l'oie pour aborder les thèmes du handicap, des droits à l'alimentation, la protection, l'éducation, la santé etc. ont permis de sensibiliser les enfants.

Durant l'après-midi, les bénévoles d'associations sportives boroillottes et du Pays de Montbéliard ont proposé des initiations. Gymnastique, judo, football, course solidaire, étaient, en autres, au programme. Les enfants ont également laissé libre cours à leur créativité avec la réalisation de fresques autour des droits des enfants.

«La journée UNIday est une nouvelle étape dans les actions menées par notre école. Parmi les autres actions, nous pouvons citer l'accueil du club Unicef du lycée, d'un intervenant pour aborder le droit à la santé. Nous avons également participé au prix de littérature Unicef » nous précise Delphine Vincent, directrice de l'école.



L'aventure se poursuit à l'école Pézole avec de nouvelles actions au programme de cette prochaine année scolaire.

Ça roule en toute sécurité pour nos écoliers!

La police municipale participe à l'éducation des enfants et à la vie citoyenne à travers la sensibilisation à la prévention routière et l'initiation au code de la route. Elle intervient auprès des élèves de CM2 des quatre écoles élémentaires de la Ville. Les séances de sensibilisation visent à promouvoir une pratique du vélo plus sûre et règlementaire. Les agents encadrent la partie pratique dans la cour de l'école avec des exercices de maîtrise du vélo (le gymkhana) et des mises en situation nécessitant le respect des règles de circulation (la piste routière). Il s'agit pour les élèves d'obtenir l'attestation de première éducation routière (l'APER). L'action est reconduite à l'occasion de cette nouvelle année scolaire.



VALENTIGNEY, VILLE DE TALENTS

Dominique Pelletier Juillet, artiste peintre natif de Valentigney exerce son art depuis plus de 40 ans. Il expose ses œuvres partout en Europe et dans le monde. Dès 1990, Dominique remporte de nombreux prix et fréquente les salons d'art où il rencontre d'illustres personnalités du monde artistique. Passionné par l'art sous toutes ses formes, l'artiste se lance en 2003 dans l'organisation de Biennales internationales de sculptures contemporaines. Celles-ci prenant très rapidement de l'ampleur, il renouvelle l'expérience dans des châteaux et domaines de renom en Creuse et en Provence. Dominique Pelletier Juillet travaille actuellement sur de nouveaux projets artistiques, notamment à Valentigney. Vous pourrez apprécier ses œuvres à l'occasion d'une exposition qui se tiendra du **6 au 13 mai 2025** à la salle Jonesco. Les pinceaux toujours à la main, l'artiste réalise également les décorations de vitrines pour plusieurs commerces boroillots.



En savoir plus: Nathalie Sejournet – 06 98 32 80 02 /

Régis Basque – 06 32 61 71 19 www.systemie-basque-sejournet.fr

Actualités

DE L'ÉPUISEMENT AU BURN OUT : À L'ÉCOUTE DES PARENTS



Mardi 24 septembre, rendez-vous à la médiathèque Jules Carrez à 19 h 30 pour assister à la conférence «L'épuisement parental, et si on en parlait?» Elle sera animée par Nathalie Sejournet et Régis Basque, deux professionnels qui exercent au 5 rue Viette. D'une durée d'environ 45 minutes, l'intervention se poursuivra par un temps d'échange avec les participants.

SENSIBILISATION ET PRÉVENTION

L'épuisement parental a sans doute toujours existé. Mais les changements intervenus dans la seconde moitié du XX° siècle ont complexifié le rôle parental et modifié la place de l'enfant dans la famille et dans la société. Aux pressions auxquelles font déjà face les parents du XXI° siècle, s'ajoutent un contexte post Covid et un contexte international qui ne sont pas sans incidences. L'intérêt de cette intervention est de sensibiliser pour prévenir et éviter le burnout parental et/ou d'en limiter les conséquences pour l'individu, le couple ou les enfants.

«La rencontre avec des parents épuisés dans leur rôle nous a contraint à réfléchir à comment répondre à cette réalité. Pour comprendre, diagnostiquer et traiter le burn out parental, nous avons suivi une formation en Belgique, auprès de docteures en psychologie, professeures et directrices de recherche. À l'issue de cette formation, nous avons été certifiés et référencés en tant que professionnels compétents sur le site burnoutparental.com» nous précisent Nathalie et Régis.

La biodiversité à la fête



Événement national gratuit soutenu par le ministère de la Recherche et de l'Enseignement supérieur, la Fête de la Science a pour objectif de favoriser les échanges entre le monde scientifique et le public. À Valentigney, la thématique «La biodiversité, une nécessité», sera abordée à travers trois expositions: Biodiversité, vitale et fragile (prêtée par le Pavillon des Sciences), La vie est partout et Nature secrète du Pays de Montbéliard (prêtées par le service environnement de PMA).

En parallèle, des ateliers seront proposés par Activa Sciences et le Centre d'Entraide Généalogique de Franche-Comté présentera des portraits.

Ouverture au public : du lundi 7 au vendredi 11 octobre (sauf mercredi 9), de 14 h à 18 h. Médiathèque Jules Carrez. Entrée libre. Réservations groupes et scolaires : service culturel - Tél. 03 81 36 22 43

LE RENDEZ-VOUS DES VIEUX MÉTIERS ET DE LA PAYSANNERIE



C'est reparti pour une nouvelle édition de la fête de la paysannerie! Ce rendez-vous est organisé par la Ville et l'association Ville Village Nature. Comme tous les ans, une partie du Musée de la Paysannerie ouvrira ses portes gratuitement pour vous faire découvrir son patrimoine. Dans sa cour, vous retrouverez, entre autres, la fabrication de choux et de jus de pommes ainsi que la préparation et la cuisson du pain et

du gâteau de fête à l'ancienne. Forgerons, potier, sculpteur sur bois, tailleur de pierre, chantourneur... mettront à l'honneur les métiers d'antan et vous présenteront leur savoir-faire artisanal. Comme les années précédentes, de nombreux exposants vous feront découvrir leurs créations : bijoux fantaisie en pierre ou en cristaux, accessoires en tissu, en tricot...

Enfin, pour les petits et les grands, la ferme avec ses moutons, lapins, poules, les promenades à dos de poney, les facéties du clown et les « 1001 jeux » animeront cette belle journée.

En pratique: Rendez-vous le dimanche 6 octobre dans et autour du Musée de la Paysannerie et des Vieux métiers, de 10 h à 18 h. Entrée libre Buvette et restauration sur place. Contact: service culturel – Tél. 03 81 36 22 43

À LA DÉCOUVERTE DE NOTRE PATRIMOINE

Samedi 21 septembre, la Ville de Valentigney participe aux Journées du patrimoine. Ce rendez-vous invite le public à découvrir la richesse du patrimoine boroillot à travers le programme mis en place pour l'occasion. Cette année, les fermes seront mises à l'honneur à Valentigney.

🕌 Demandez le programme

9 h 30 : départ de la balade « D'une ferme à l'autre ». La balade vous mènera du Musée de la Paysannerie à la Ferme des Buis (sur inscription – prévoir vêtements et chaussures adaptés)

De 10 h à 12 h et de 14 h à 17 h : visite libre de la Ferme des Buis

15 h : visite guidée pour découvrir l'histoire de la ferme des Buis (sur inscription)

17 h : lecture par l'écrivain boroillot François Hegwein à la salle de la cheminée de la Ferme des Buis (sur inscription)

.....

Renseignements et inscriptions : service culturel – Tél. 03 81 36 22 43

8

Commerce



Coach vocal

TROUVER VOTRE VOIX

Chanteuse depuis de nombreuses années, auteure et passionnée de musique et des mots, Alizée Dalens vous propose ses services en tant que coach vocal. La jeune femme, titulaire du diplôme de coaching professionnel et formée en coaching vocal, est installée à Valentigney depuis novembre 2023. Elle accompagne sur le chemin de leurs voix, amateurs, professionnels de tous âges et tous niveaux. Alizée saura révéler votre potentiel à travers des cours individuels, collectifs, stages ou encore ateliers thématiques. Plusieurs formules, adaptables à tous les besoins et les objectifs vous sont proposées.

« Ma mission est de rendre le coaching vocal moderne et fun afin qu'il soit accessible à tous. Aujourd'hui, je suis plus que ravie de mettre mon expérience au service de tous ceux qui souhaitent découvrir ou libérer leur voix, renforcer leur présence scénique et cultiver ainsi leur épanouissement personnel. Pour moi, cela se complète parfaitement parce que pour chanter pleinement ou exploiter sa voix, il est important d'apprendre à se connaître et à développer sa confiance en soi. » nous précise la jeune femme.

Les tarifs, formulaires d'inscription et autres informations pratiques sont disponibles sur alizeedalens.com

MIKA BARBER

Un nouveau salon à votre service

Le 3 juin dernier, Mikaïl Kelleci a ouvert son salon « Mika Barber » au 48 rue Etienne Oehmichen. Le jeune homme, qui compte déjà sept années d'expérience à son actif à la tête d'un salon de coiffure à Strasbourg, vous accueille avec et sans rendez-vous. Il réalisera toutes vos envies de coiffure : coupes, colorations, décolorations, défrisage etc. pour hommes et enfants. Mikaïl vous proposera également ses services pour prendre soin de votre barbe.

En pratique : Le salon vous reçoit du lundi au vendredi de 10h à 12h et de 14h à 19h et le samedi, de 10h à 19h. Tél. 07 67 62 97 07





Ambiance chic et insolite



L'enseigne Céline at home - coiffure & tea room a ouver ses portes il y a quelques mois au 6 bis rue Carnot, à côté de La Poste. Céline Roussey est à la tête de l'établisse-ment. La jeune femme, riche d'une expérience de plus de vingt ans dans des salons de coiffure en Suisse et dans le pays de Montbéliard, a décidé de donner une nouvelle

Dans un cadre authentique et atypique, elle accueille sa lon de coiffure. Kassy, son apprentie, complète l'équipe Le deuxième espace, chaleureux et convivial est ouvert à tous : clients en quête d'une coupe ou non, elle propose thé et café mais aussi des délicieuses pâtisseries. Livres et jeux de société sont également disponibles.

« J'adore mon métier de coiffeuse mais avec, en parallèle ce salon de thé, j'ai trouvé le moyen de fusionner mes deux passions », nous précise Céline.

† En pratique : Le salon vous accueille sur rendez-vous le lundi de 13 h 30 à 19 h, les mardis, jeudis et vendredis de 9 h à 19 h et le samedi de 9 h à 16 h.

Tél. 07 83 97 31 51

Monde associatif

Couture solidaire et créative



Le 26 juin dernier, l'association Femmes d'ici et d'ailleurs présentait ses créations de robes au foyer des Prâlets. Cette exposition venait conclure un projet mené pendant plusieurs mois. En effet, tout au long de la saison, un atelier couture a réuni des binômes mère-fille. Au total. douze dames, toutes novices en couture au départ de l'action, ont imaginé, dessiné puis créé des robes.

Sous la houlette de Nadia, intervenante couture, elles ont pris plaisir à se retrouver tous les vendredis soir à l'Accueil libre. Le challenge était de créer des vêtements avec une touche artistique tout en prenant en compte les enjeux environnementaux. Ces modèles uniques et originaux, réalisés à partir de matériel de récupération, ont donc été présentés le 26 juin dernier. Les couturières de l'association ont présenté leur démarche et leurs créations aux nombreux visiteurs qui ont pu constater la qualité des réalisations. Un diaporama retraçant l'histoire de l'atelier couture a également

Le projet a bénéficié du soutien de la Ville, de PMA et des Francas.

«C'était une première et cette réussite nous encourage à reconduire l'atelier. Dès le mois de septembre, les tenues seront exposées dans différents lieux de la ville mais aussi de PMA», précise Saïda El Fellali, présidente de l'association.

C'est la rentrée à la MPT



La maison pour tous reprend ses activités à compter du 16 septembre. Vous pourrez rejoindre l'un de ses nombreux clubs : patchwork, photo, informatique, reliure, écriture, rando, tarot.

Retrouvez également les différents ateliers: couture, guitare, informatique, anglais, zumba, hip-hop, pilates, yin yoga, gymnastique,

Nouveauté de cette rentrée : Sabrina dispensera des cours de yoga doux pour un réveil musculaire tout en douceur le lundi de 9h à 10h. Les séances de hip-hop auront désormais lieu le mercredi de 17 h 15 à 18 h 15 et la Zumba le mercredi, de 18 h 30 à 19 h 30.



Contact: 06 25 93 27 67 – maison-pour-tous1@orange.fr

Démocratie de proximité

Le respect des engagements étatiques : une nécessité pour l'échelon communal.

Le relais et le volontarisme des collectivités locales sont indispensables pour donner corps et amplifier les réformes structurelles du moment, permettre à des priorités nationales de se concrétiser. La municipalité de Valentigney souscrit pleinement à une telle logique, basée sur le volontarisme, s'inscrivant dans la durée, dans l'efficacité. C'est, par exemple, le cas vis-à-vis de la transition énergétique et climatique.

Les futures réalisations à l'échelon communal méritent un soutien exemplaire à la hauteur des enjeux. Ces problématiques complexes nécessitent des moyens importants, donc de l'ambition quant à leur formatage. Ceci permet des réalisations de qualité donc des investissements pérennes, d'économie de fonctionnement. De fait les collectivités locales ne sauraient être pénalisées par des ajustements financiers, qui plus est décidés par l'administration centrale. Tout cela faute de majorité législative stable et cohérente.

Les engagements étatiques doivent être respectés. L'État a suscité l'adhésion des collectivités, avec à la clef des garanties financières. Ce qui est en cause en cas de non-respect de ces engagements étatiques, c'est la crédibilité, la pérennité des politiques publiques.

Il en va de la responsabilité du Gouvernement, qu'elle que soit sa composition politique. Ce qui compte, c'est l'efficacité des actions d'envergure menées dans la durée par les collectivités locales. Il ne serait ni équitable, ni responsable que les communes ayant fait preuve d'exemplarité dans leur engagement en faveur de la transition énergétique et des économies d'énergies fassent les frais de cadrages budgétaires de circonstance. Cela pénaliserait ces collectivités, décourageant ainsi les élus locaux à se mobiliser pour relayer les priorités nationales. La municipalité de Valentigney sera particulièrement vigilante quant aux respects des engagements étatiques.

Groupe de la majorité

À l'instar des Jeux olympiques, la dynamique Pays de Montbéliard « Capitale Française de la Culture » a su offrir aux habitants de nos communes des moments conviviaux de qualité, s'inscrivant ainsi dans une dimension certaine de bien commun. Un bien commun qu'il conviendrait de retrouver dans l'espace politique à l'échelle de PMA. Mais, pour ce faire, des clarifications sont nécessaires.

Effectivement, le responsable du groupe majoritaire à l'Agglomération a rejoint Eric Ciotti pour faire alliance avec le RN lors des récentes législatives, ce qui lui a permis d'être élu député sur la troisième circonscription. Par-delà les tentatives du RN d'offrir un visage de respectabilité, les propos émis dans de nombreuses circonscriptions par ses candidats ont montré que les fondamentaux sont toujours proches de ceux du fondateur du FN.

Rappelons qu'à PMA, des élus de gauche ont fait alliance avec la droite républicaine pour former un groupe majoritaire afin d'exclure des responsabilités des élus de sensibilités diverses ne s'inscrivant pas nécessairement dans des logiques d'appareils politiques. Ces élus de gauche. comme un certain nombre d'élus de la droite républicaine, combattent les idées de l'extrême droite.

Dans ces conditions, il est donc plus qu'urgent et nécessaire d'apporter des clarifications. Il ne saurait y avoir de politique sans éthique. Nous entendons faire valoir ce point de vue tant localement qu'à PMA.

Bonne rentrée à toutes et à tous.

Groupe de l'opposition



LUNDI 9 SEPT.

Reprise des entraînements du Judo Club Valentigney, au dojo des Longines. Horaires et informations pratiques sur : www.judoclubvalentigney.com Contact : Alain Forêt Tél. 03 81 34 66 89

MARDI 10 SEPT.

Nuit des étoiles aux Longines

À 21h: conférence à la salle Jonesco puis à 22h: observation du ciel. Sur inscription au service culturel. Evènement susceptible d'être annulé en raison de la météo. Contact: service culturel Tél. 03 81 36 22 43



MERCREDI 11 SEPT.

CONSEIL MUNICIPAL à 19 h 30, en mairie, salle du conseil

► JEUDI 12 SEPT.

Reprise de la bébé gym au gymnase des Bruyères. Renseignements et inscriptions: Relais Petite Enfance – Tél. 03 81 37 19 40 ou 06 19 95 01 38



SAMEDI 14 SEPT.

Spectacle « L'expérience de la vie »

de l'humoriste Anne Roumanoff à 20 h 30, salle Georges Jonesco. Billetterie disponible dans les réseaux France Billet (Fnac, Système U, Géant Casino) et Ticketmaster (Leclerc, Cora, Carrefour). Tarif: 32.50€.



DIMANCHE 15 SEPT.

Vide-greniers de l'ASV Foot Masculins sur l'esplanade Fernand Vurpillot, aux Longines. Contact: 06 34 69 34 93

DIMANCHE 22 SEPT.

3° édition du salon du mariage de 10 h à 18 h, salle Georges Jonesco. Contact : Jean Gourlaouen Tél. 06 08 74 28 83

LUNDI 23 & MARDI 24 SEPT.

Inscription pour l'atelier art floral du mercredi 2 octobre organisé par le CCAS. Coût de l'atelier : 25€. Contact : CCAS – Tél. 03 81 36 25 02

JEUDI 26 SEPT.

Challenge Santé Seniors pour les personnes de plus de 60 ans aux Longines. Tarif: 15€. Renseignements et inscriptions: 06 86 65 53 18



MERCREDI 9 OCT.

Atelier avec l'auteure et illustratrice jeunesse Claire Garralon

de 14 h à 16 h à la médiathèque Jules Carrez pour les enfants de 5 à 8 ans. Inscription au bureau de prêt de la médiathèque (dans la limite des places disponibles). Contact: médiathèque Jules Carrez Tél. 03 81 37 98 98

SAMEDI 12 OCT.

Broc aux livres du Secours Populaire de 9 h à 16 h au centre Social

Escapade à Audincourt. Renseignements : 06 41 30 64 44

SAMEDI 12 & DIMANCHE 13 OCT.

3º édition du salon des arts insolites à la salle Georges Jonesco.

Entrée libre. Contact : service culturel Tél. 03 81 36 22 43

MERCREDI 16 OCT.

Conseil municipal à 19 h 30, en mairie, salle du conseil

VENDREDI 25 OCT.

Représentation du spectacle « Reconditionnée » de l'humoriste Christelle Chollet à 20 h 30, salle Georges Jonesco. Billetterie disponible dans les réseaux FranceBillet (Fnac, Système U, Géant Casino) et TicketMaster (Leclerc, Cora, Carrefour). Tarif : 32,50 €.



DIMANCHE 3 NOV.

Cochonnailles organisées par le comité des fêtes à 12 h, salle Georges Jonesco.

Contact : comité des fêtes Tél. 06 86 10 61 29 comite.valentigney@gmail.com

LES RDV DE VOTRE CCAS

➤ Yoga sur chaise à partir de 65 ans

Les mardis de 9 h 30 à 10 h 30 ou de 10 h 30 à 11 h 30 (hors vacances scolaires) salle Jules Carrez.

Renseignements et inscriptions : Nathalie Pigatto – 06 58 23 02 50



► Club tricot à partir de 60 ans

Les jeudis de 14 h à 18 h à la salle du 3° âge du centre Belon. Renseignements et inscriptions : CCAS – 03 81 36 25 02